
ACTA CD x1�201s 

La sesión número CD X1·2018 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo- Productivo 
(FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en le! sala de reuniones de Crecemos Tu empresa, se inició a 
las doce horas del dia veintisiete de julio de dos mil dieciocho. Asistieron. Merlín Alejandrina Barrera López, 
Viceministra de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo por delegación de la señora Ministra 
de Economía, Sandra Morales de Duje, Reina Elizabeth Durán de Alvarado y Luis Alfredo Cienfuegos 
Escalante, representantes del sector privado actuando a título personal: Claudia Ellzabelh Sequeira 
Campos, Directora del Fondo (sin voto), en carácter de Secretaria del Consejo. Como invitados asistieron: 
Verónica Elena Maceda Artiga, Gerente Técnico MIPYrv1E y Ricardo Antonio Hemández Pérez. juridico, 

ambos del FONOEPRO. 

Punto 1 

La-ses1ón se inició con !a bienvenida de la Viceministra Barrera a los miembros del Consejo Directivo y su 
agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

la Viceministra Barrera cedió la palabra a la licenciada Sequeira, quien como primer punto expuso la 
agenda a desarrollar en esta sesión. 

Punto 11 

La Licenciada Claudia Seque1ra presentó las generales de dos proyectos que ingresaron por la modalidad 
de ventanilla abierta y cuyo cofinanciamiento provendría de fondos GOES 2018, de ser ratificados por el 
Consejo. 

Se ínició la exposic'1ón del primer caso, invitando a ingresar a la reunión a la licenciada Fátima Alemán, 
Ejecutiva de Ptomoción de FONDEPRO, quien expuso a! Consejo Directivo las generales de !a empresa LA 
VAQUITA DE ORIENTE SA de C.V. y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo 
siguiente: 

Convers,on a planta 
ndt>stnal da tabneaC1on de 

, ·acteos de la empresa La 
�VAQUITA· Vaquota de Onen\e S A de
CE ORIENTE.' , 
S.A OE C.V.- C V y ,D11a1ec1m1ento <:le 111 

•;ornema11z.ac1on a traves 
ce! oes<1rn1110 de su pagina 
web 

!NOIVIDUAL 

TOTALES 

GOES 2018 75% 
innovacion S55.753.00 $28,601.50: $27.151.50 

j 
Tecnolog1a 

555,753.00 528,601.50, $27,151.50 ' 

Ef Conse¡o Dlrectivo ratificó el apoyo a esta iniciativa. Finalmente, los miembros del Consejo Directivo 
recomendaron que para futuros apoyos a esta empresa se verifique la obtención de registros sanitarios 
siempre y cuando sea pertinente. 
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• 

Concluido el primer caso, la licda. A!eman, presentó el proyecto de la empresa SA!NT GERMA!N S.A. de 
C.V. y dio a conocer lnforrnacíón del proyecto entre la que se detalló lo siguiente:

Automatización del proceso i
SAINT . de etiquetado y expansion ¡ '. 

GERMA!N, . de la� oportunidades de! lNDIVIDUAL 
\ GOES .,01 S.A. CE c.v. negocio en los mercados l ' 8

regionales 1 

TOTALES 

El Conseío Directivo ratificó el apoyo a esta inícíativa. 

Punto 111 

, Innovación y : ¡ ( 
SO% . Tecnología :S19,599.00:510,079.SO, SS.519.50

$19,599,00, 110,079.50\ $9,519.50 

La Licenciada Claudia Sequeira invitó a la Licenciada Maria José Artiga para presentar una solicitud para 
viabi!izar la colocación con los fondos disponibles a la fecha, dado a que informó que al analizar el 
cronograma previsto para colocar fondos del �Programa Piloto para el Desarrollo de Capacidades 
Tecnológicas en Sectores Priorítarios" (C!DTES), se estaría requiriendo que se desembolsaran recursos 
para este programa hasta el 2019. 

Se expuso que en relación al Programa Piloto C!DTES, recientemente se terminó de revisar en conjunto con 
la DlCA la Base del mismo, 'identificando que de acuerdo a la programación de actividades quedada muy 
poco tiempo este año para poder efectuar !a colocación de los fondos destinados para este Programa y 
principalmente que se estarian afectando a los potenciales beneficiarlos ya que requieren un plazo de al 
menos un año para poder ejecutar su proyecto. 

Adicionalmente debe tomarse en cuenta que por vencimiento de la provisión de fondos del 2018, en 
príncíplo, los proyectos no podrían extenderse más allá de septiembre 2019, poniendo en riesgo !a 
1rnp!ementaclón de los mismos según ha demostrado la experiencia. Ante esta situación y con e! objetivo de 
poder otorgarles un tiempo adecuado de ejecución a los proyectos beneficiados, se opta por trasladar las 
etapas de evaluación y ratificacíón del Programa C!DTES al año 2019 para que queden aprobados con 
fondos de ese año. 

La situación antes expuesta libera $250,000.00 para que sean colocados bajo el mecanismo de ventanilla 
abierta, con menos de 4 meses efectivos para colocarlos. Por otra parte. la Licda. Sequelra explicó a los 
miembros del Consejo Directivo, que además de los recursos liberados este año del Programa CIDTES, se 
han identificado otros en menor cantidad pero que suman a la disponibilidad, provenientes de lo no colocado 
en !os concursos que se están desarrollando con la DIGA. 

En ese sentido, y dado que en la sesión CD 1�2018, e! Consejo DirEK:tivo tomando como base la baja cantidad 
de recursos GOES para colocar por ventanilla abierta, autorizó al Fondo a implementar líneas de acción 
determinadas para la colocación de los fondos GOES por ventanilla abierta 2018 que )es fueron propuestas, 
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para maximizar la cantidad de beneficiarios que se pudieran atender con la ventanilla abierta; en esta 
ocasión dada la nueva disponibilidad de fondos con los que se cuenta por los temas antes mencionados. 
así como considerando el corto Uempo que se tiene para colocarlos, e! Consejo acordó que se eliminaran 
fas medidas tomadas en el CD 1-2018 y de esta manera se busque viabilizar y acelerar la colocación de tos 
recursos que estan quedando disponibles. 

Punto IV 

La Licenciada Claudia Sequeira invitó a ingresar a la reunión al Ingeniero Yax Canossa, Director de 
Innovación y Calidad y al Ingeniero Portillo. encargado del Concurso INNOVAEMPRENDE 2018 para 
exponer los resultados de dlchó concurso y obtener la ratificación de las iniciativas ganadoras. 

Por lo anterior, se expuso a los miembros de! Consejo Directivo las ocho iniciativas elegidas por el Comité 
Evaluador de FONDEPRO, que cumplieron con el puntaje para poder ser·dec!arado como beneficiario del 
cofiríanciamiento (70 puntos). Sobre ese particular, se mostró la siguiente tabla: 

·-. -------o:,�TC,-cc-r-c�c-c7cr'"TC�-r---,-,--c--r-��

.
.
. :_:�rese�_tad�f�s .. ---, · '· ·--N,otn.b��,��-�tEi'e·ct�( . ::J�t�·l.A·p�f��';>'. . ·A�:6.ri�?;> .1"'· _.,:T6t�!,-: -- ·: PUf1t�J·e 

.
. <>-·,

.. ·ff:ÍÍ\l[)EPR�:-;.::: ... ,./Empf�·�á;.,.: ,··:P(QYee,to·:,; ·'.1'.0tal"} 

!wr1soro: 's 22,500.001$ 2,:ioo.00 i S 2s,aoo.oo ! SU.03 
---i-·---·----.... "-•--··----·--------------'·------·--· ··--·-�---·--+--·---¡ 

•�'""" '''"""·, ,;,._ ._1,, c.v. \¡RONf:{ · s 2.2.soo.oo 1 $ 2,soo.00 ¡ s 2s,ooo.oo i 77 ,45 !
----,·---· 

. . . 
.cc,r,�than f'..,o,,o<J C1.i,m�n:1s , 1 • $ 

· 
9,h'':!---

·--·---------1�iDES (l,w S. �l!�!l __ s_.:_2._S0_�.00, $ 2,50�� 25,000.00 i 72.85 
-i,:.,,i..,� t,,,t.;mic' M�,rnq;¡,n (!·w�·r{Elfo:i.;nt (,,l-,nm Í S 12 50000

1
! $ 0,100.00 \ $18,60Ó.OO i 71 70 5;im,,wa .. __ , !.,,-�l2!:"111rc< G,it\1J8" ; _ _____.:. __ ' -·-•----�·�----LI __ ·_· __ 

fl,·,.;r.,.., Üt.1Jd,1lw1w Ro�.,,·,·,-.--,.', · · 
¡ ;rnNG;mt1c .. $ 22,soo.oo,¡ s 2,soo.00 1 s 2s,ooo.oo. .:'-o,t,•io 

---------·�------;¡" 1 , 

!,WPA • S 12,500.00 Í $ 2,500.00 1 $ 25,000,00 ! 

72.08

70.08 

·------------·-·-----·�¡ --·-·----------· _,, ___ ' ···--·- �----- -
¡ • 
. ' 

¡ 

'S .. l.500,UO j $ 2,500.00 ! $ 2S,OOO.OO ! /0.03 

Conocidos los resultados, el Consejo Dírectivo consider6 que de las ocho iniciativas presentadas 
pueden ratificarse como ganadoras en este momento únicamente a cuatro de ellas: DRONEX, 
S!OES (LIVE & REST) ECOSY (EFFICIENT SMARTS GARBAGE) y FUNGlCITEK. 

En los casos de las INICIATIVAS CHOCOLATE N1BS y ELABORACIÓN DE CHICHA DE MAfz, el 
Consejo Directivo consideró que en las mismas no se visualiza que se cumplan los objetivos de la 
convocatoria del Concurso lnnovaemprende 2018, puesto que no se identifican aspectos de 
Innovación y desarrollo tecnológico como factor de competitividad comercial. Por lo anterior, los 
proyectos antes mencionados no fueron ratificados. 
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Respecto a las ínídativas WEIRDTEX y APPA el Consejo Directivo solicitó a la D1CA que se 
comunique con los postulantes para verificar los siguientes temas: 

• WEIRDTEX: Reconsiderar el desarrollo de maquinaría y en su lugar proceder a la
adquisición de la misma, enfocando sus esfuerzos en la innovación de la ropa deportiva.
Con base a dicho cambio en el proyecto, revisar sus objetivos y los indicadores esperados
en caso de recibir el apoyo de FONDEPRO.

• APPA: Solicitar a los postulantes el verificar pruebas de laboratorio y estudios que permitan
asegurar que el producto que desarrollaran es apto para el consumo de cerdos, asegurando
con eHo la viabilidad para su apoyo y comerclalización. Por otro lado, el plan de negocio
debe incluir la comprobación que tíene contenido proteico y que !a mezcla es superior a
cualquier producto que ya se encuentra en el mercado.

Para ambos casos, la DICA deberá rendir informe al Consejo Directivo sobre los temas antes 
mencionados en estas dos iniciativas, en la próxima sesión para poder determinar si serán 
ratificadas. 

Finalmente, el Consejo Directivo- solicitó a !a DIGA que remitiera !os presupuestos finales que 
Incluyan todos los gastos a realízar en cada proyecto a FONDEPRO, a efectos de garantizar !a 
correcta asignación de los fondos del Concurso. 

Punto V 

La Licenciada Claudia Sequeira invitó a ingresar a !a reunión a la Licenciada Clara Salinas, para exponer 
los indicadores de éxito de la iniciativa denominada "Adquisición de Equipos para la Implementación del 

Laboratorio de Productos Naturales Fitoterapéuticos de La Droguería Wegerich", de la beneficiaria Maria 
Anna Gertrud De Carrlllo (DROGUERIA WEGERlCH). 

La Licenciada Salinas expuso que la empresa muestra un desempef'lo de indicadores de !a siguiente 
manera: 

• Sus Ventas Incrementales superan el indicador planteado en la iniciativa con el 243% de
cumplimento, es importante resaltar que durante e! primer semestre del año 2018 la empresa ha
superado las ventas de cierre total del año anterior.

• Los empleos generados han sido cuadriplicados, por !o que la empresa ha cumplído con dicho
indicador de éxito

• Con la ejecución de este proyecto se contribuyó a que la empresa logrará obtener el permiso de
funcionamiento de la planta de fabricación de medícamentos naturales otorgado por la DNM, es 
decir, la planta funciona dando cumplimiento a normativas de calidad exigidas por la autoridades
respectivas.
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• 

Por todo lo expuesto, se concluyó que la empresa ha cumplido satisfactoriamente los indicadores de éxito 
del proyecto. por !o que se recomendó al Consejo Dírectivo autorice la devolución de la garantía otorgada 
por la beneficraria. 

El Consejo Directivo se dio por informado de los resultados obtenidos por la beneficiaria y autorizó devolver 
el pagaré de garantia. 

Punto VI 

La licenciada Claudia Sequeira expuso los datos de colocación y desembolso de iniciativas al 27 de julio de 
2018, incluyendo la colocación de fast tracks, mostrando los fondos que han sido colocados a la fecha. e 
incluyendo la proyección de dos proyectos de Ventanilla Ablerta ratificados en esta sesión, más los proyectos 
del concurso INNOVAEMPRENDE 2018 ratificados en esta sesión. 

Los miembros del Consejo Directivo mostraron su satisfacción por la colocación realizada a ta fecha. 

Sin més puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las quince horas treinta minutos del día veintísiete 
de julio dos mil dieclocho. 

� .. ,_{-:� 
1,,�� 

Merlln Alejandrina B�ópez 

2 . j¿___.__fa J

�¡ Reina Ellza� Durán de Alvarado 
.--·�,-,k;)

-L-

Lui.�-Alfredo Cienfuegos Escalante 
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